I CONGRESO DE LA NUEZ Y EL PECANO DE ESPAÑA









Código: FA24CONGRESODELNOGAL













I CONGRESO DE LA NUEZ Y EL PECANO DE ESPAÑA



FECHA: 7 DE OCTUBRE DE 2024



LUGAR: IFEMA - FRUIT ATTRACTION - SALA S11

(AV. DEL PARTENÓN, 5, BARAJAS, 28042 MADRID)























16:00 h - 16:10 h

Acto institucional de apertura.

D. Francisco Caballero (Presidente Comité Sectorial de Nogal y Pecano de FEPEX).

16:10 h - 16:40 h

Evolución del cultivo y del consumo de la nuez y pecana en España y Europa.

D. Alejandro Lorca (Subdirector General de Frutas, Hortalizas y Vitivinicultura del MAPA).

16:40 h - 17:05 h

Situación y desafíos del cultivo del nogal a nivel internacional.

D. Vittorio Bianchini (Asesor Técnico de Nogal en EasyNut Tecnología. Gerente General en Frunut Spa).

17:05 h - 17:30 h

Situación y desafíos del cultivo del pecano en España.

D. Borja Murube (Vicepresidente Comité Sectorial de Nogal y Pecano de Fepex).

17:30 h - 17:45 h

Pecanas frente a nueces en el actual contexto de mercado y cambio climático.

D. Ramón Rovira (Consejero Delegado de Fruitex, S. A.).

17:45 h - 18:40 h

Mesa Redonda: Sostenibilidad y futuro de los sectores del nogal y el pecano. Retos y desafíos.

Modera D. César Marcos (Coordinador de Alianza para una Agricultura Sostenible -ALAS-).

- D. Alejandro Lorca (Subdirector General de Frutas, Hortalizas y Vitivinicultura del MAPA).
- D. Carlos Palomar (Director de AEPLA).
- D. Aurelio del Pino (Presidente de ACES).
- D. Francisco Caballero (Presidente del Comité Sectorial de Nueces y Pecanos de FEPEX).
- D. François Vez (Obtentor de Variedades en International Plant Selection SARL).

18:40 h

Clausura del I Congreso Nacional de Nuez y Pecano.

INSCRIPCIÓN

Código: FA24CONGRESODELNOGAL



Nueces de España, el oro que nada tiene envidiar a las nueces de California

Las nueces cuidan tu corazón y tu cerebro, además de prevenir enfermedades.

Según datos oficiales del MAPA, hay unas 12.700 has de nogal y pecano en nuestro país, de las cuales unas 10.000 se encuentran en producción. Esto supone una producción total de unas 16.800 tons de producción en cáscara, lo que significa unos 1.680 kgs por hectárea. Así, en período que va desde 2012 a 2022 la superficie cultivada de nogal y pecano se ha incrementado en España en un 53%, pasando de 8.278 en 2012 a 12.713 en 2022. Por comunidades autónomas, Andalucía, Extremadura, Castilla-La Mancha y Cataluña concentran el grueso de territorios con el mayor número de hectáreas de cultivo y, por lo tanto, son las principales productoras de nuez y pecano en grano.

Sin embargo, y pese a la gran calidad de la producción nacional, España importa anualmente sobre 29.000 tons de nueces y pecanos (9.500 tons con cáscara y 19.500 sin cáscara), principalmente de países como EE.UU, que supone alrededor del 50% del total importado, y de Chile, que concentra sobre el 25% de las importaciones nacionales.

La nuez y los pecanos son frutos secos con muchos nutrientes y beneficios para el organismo. Contienen ácidos grasos omega 3 y omega 6, que estimulan el funcionamiento del sistema nervioso y son esenciales para la actividad de las neuronas. Por tanto, son un alimento que ayuda a mejorar el rendimiento del cerebro, la capacidad de aprendizaje y la concentración. También contienen ácido fólico, que contribuye a tener una buena memoria y prevenir enfermedades. Son ricos en vitaminas, minerales y grasas insaturadas. Sus efectos antioxidantes y antiinflamatorios ayudan a prevenir dolencias del corazón. Son un alimento que contribuye a regular el colesterol, disminuir los triglicéridos y controlar la caída del cabello. También mejoran el estado de la piel, luchando contra el acné, equilibrando la grasa, favoreciendo la reducción de las arrugas y el rejuvenecimiento. Además, estos frutos secos previenen la osteoporosis, ya que poseen cobre, calcio y magnesio, recomendados para una buena salud en los huesos.

No obstante, y pese a todas sus bondades, el sector padece de numerosos problemas que dificultan el correcto desarrollo del cultivo de estos frutos secos y, por ende, su viabilidad. La escasez de productos fitosanitarios autorizados en España y que, sin embargo, lo están en otros países productores, la escasa diferenciación del producto nacional frente al de importación o la falta de ayudas institucionales para su promoción son algunos de los temas que más urge abordar.

En el I Congreso Español de Nueces y Pecanos, que se celebrará en Fruit Attraction (Madrid), se reunirán se estima que en torno a **unos 100 profesionales** del sector para debatir y analizar la sostenibilidad de estos cultivos en el contexto actual, tanto normativo como de mercado.



INSCRIPCIÓN

Código: FA24CONGRESODELNOGAL

